

100 AÑOS DE FARMACIA EN BOCAIRENT

Cuando la población cuenta ya con dos farmacias, se cumple el centenario de la apertura de la primera farmacia en Bocairent el dos de julio de 1902, fecha hasta la cual este servicio se prestaba en Onteniente y desde un botiquín que atendía un vecino de nuestra población.

Para conmemorar dicha efémerides se realizó una exposición del 14 al 22 de diciembre de 2002 en el Maset dels Estudiants, que recorria la trayectoria del establecimiento desde su apertura por D. Vicente Colomer Beneito, y que presentaron su hijo y su nieto, titulares de las dos farmacias abiertas al público.

Fue dividida la exposición en varios apartados: medicamentos que se utilizaban a principios del siglo XX; utensilios para la realización de fórmulas magistrales y preparados oficinales, desde balanzas de precisión, pildoreros del siglo XIX, moldes para preparar supositorios, óvulos, sellos, etc.; fármacos antiguos y que aún se siguen utilizando hoy; recetas oficiales y libros antiguos de Farmacia; utillaje, desde el más antiguo microscopio, autoclave y alambique, hasta el más reciente microscopio, cuenta glóbulos, analizador de electrolitos, etc. Todo ello acompañado de una curiosa colección de anuncios farmacéuticos de toda época, desde crecepelos y píldoras para reducir o aumentar pechos, hasta el reciente Okal o Gelocatil.

Todo ello resume una parte de la evolución de la Farmacia y, al tiempo, un retazo de la historia de nuestro pueblo. No en balde por la farmacia han pasado infinidad de vecinos con sus sufrimientos, sus alegrías, sus problemas de familia, de trabajo, incluso de convivencia, hechos interesantes, casos curiosos y anécdotas.

Como la primera de ellas, la ocurrida con motivo de la apertura: se presentaron optando a la misma, D. Vicente y otro farmacéutico, retirándose el segundo al contar el Sr. Colomer con una subvención del Ayuntamiento de mil pesetas anuales por comprometerse a realizar los análisis bromatológicos "que fueran necesarios"; ante lo cual el otro aspirante opinó que sin ese "sueldo" no se podía abrir una farmacia.

En la fotografía que se acompaña se puede observar que todavía se conservan el mostrador, estanterías y botamen con que se inauguró la farmacia en 1902.

V. COLOMER

